

Van: Sarie Abdeslam <sarie-abdeslam@skynet.be>
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 11/23/2008 02:04 PM
Onderwerp: Dounia News n 846

<http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire
DN n° 846 : Semaine du 17 au 23 novembre 2008

[Editorial](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

EDITORIAL



Notre émancipation dans la société belge

Depuis le début des années 60 l'immigration marocaine n'a pas été suspendue. Dans le cadre de la convention bilatérale, Maroc et Belgique n'avaient pas manqué d'arguments pour encourager l'émigration vers l'Europe. Actuellement, notre diaspora compte plus ou moins 3 millions de personnes sans compter les clandestins. Et depuis lors, notre communauté s'est féminisée et s'est rajeunie. Plus des deux tiers de notre diaspora ont moins de 25 ans et plus de 50 % sont des femmes.

Tout le monde sait que, notre présence en Europe est un enjeu économique, politique et social, pour le Maroc et pour la Belgique en ce qui nous concerne. Depuis notre installation en Belgique nous avons connu plusieurs expériences des autorités belges ou d'initiatives privées pour nous intégrer, nous désintégrer, nous insérer, nous encadrer, nous envelopper, nous séduire et nous berner. De l'autre côté de la méditerranée on a essayé de nous espionner, nous contrôler, nous appâter et nous effrayer.

Jusqu'à maintenant nous avons résisté et nous avons survécu à toutes ces menaces de l'intérieur comme de l'extérieur. Malgré qu'on a lâché des milliers d'assistants sociaux, de sociologues et de psychologues, de policiers, de chiens renifleurs on n'a pas réussi à nous manipuler comme des poupées et toutes leurs basses manœuvres ont échouées.

Les échecs à répétitions de toutes les initiatives de la politique d'intégration des pays comme la Belgique, la Hollande et la France ont été reconnues officiellement même par la commission européenne et par le parlement européen. De l'autre côté, le Maroc n'a pas non plus nous domestiquer et nous assujettir, surtout après plusieurs déceptions et rendez-vous ratés notre communauté s'est émancipé et se trouve actuellement plus indépendante et plus autonome qu'auparavant.

Depuis notre installation en Belgique, nous avons milité dans les syndicats et nous avons participé aux élections sociales, aux manifestations et à toutes les grèves. Nous avons toujours été solidaires avec les travailleurs et ouvriers belges dans toutes les revendications syndicales, sociales, politiques et économiques. Depuis le début nous avons intégré le mouvement ouvrier belge et, malgré tous les problèmes survenus nous nous sentons faire partie intégrante du mouvement syndical belge.

Grâce à notre participation syndicale nous avons acquis beaucoup de droits et nous avons intériorisé pas mal d'expériences de lutte, du dialogue social, de négociation et de partage de solidarité. C'est avec nos collègues belges que nous avons appris la législation sociale, la liberté d'association, les principes

fondamentaux du droit et de la liberté syndicale et surtout les bonnes conditions de travail liées au bien-être. En tout cas grâce à notre engagement syndical nous avons pu réduire les discriminations basées sur la nationalité y compris dans les domaines de la protection sociale.

Finalement, aujourd'hui plus que jamais, si nous voulons vraiment nous émanciper dans la société belge avec nos droits et nos devoir et en gardant scrupuleusement notre identité culturelle et cultuelle nous devons premièrement et avant tout garantir notre place dans le mouvement syndical belge. C'est une condition sine qua non pour notre réussite sociale, politique et économique.

Auteur : [Sarie Abdeslam](#)

Bruxelles, le 23 novembre 2008

[Top](#)

Maroc



La décision portant création et organisant le conseil des Oulémas pour l'Europe vient d'être publiée au Bulletin officiel.

Ceci au même titre que le Dahir nommant son président, Tahar Tajkani en l'occurrence, son secrétaire général et ses membres, au nombre de 17 et parmi lesquels on ne retrouve pas moins de 5 femmes. Tous ont été directement nommés par le roi Mohammed VI en personne. Rattaché directement au Conseil supérieur des Oulémas, le conseil des MRE se veut un cadre de coordination des actions «religieuses» adressées à la communauté marocaine résidant sur le Vieux continent. Parmi ses prérogatives, figurent notamment la préservation du rite malékite et l'émission de fatwas, mais aussi l'ouverture de canaux de dialogue et de coopération entre les pays européens et les autres instances et organisations musulmanes. La supervision des mosquées gérées par des MRE et la formation des imams font également partie de ses prérogatives. Un fort accent sera mis sur la sensibilisation des jeunes Marocains issus de l'immigration et aussi des femmes. Le chantier est pour le moins vaste pour une communauté aussi consistante que dispersée sur de nombreux pays, la France et l'Espagne, mais aussi l'Allemagne et les Pays-Bas en premier.

Cette instance, dont la création s'inscrit dans le cadre de la généralisation des conseils des oulémas à tous les Marocains, au pays comme à l'étranger, compte bien se donner les moyens de ses ambitions. A noter que le plus gros du budget sectoriel accordé au ministère des Affaires islamiques au titre de la loi des finances 2009, établi à 1,19 milliard de dirhams, sera consacré à ce projet, qui constitue une autre phase de la réforme entamée en 2004 du champ religieux. Une nouvelle organisation suppose de nouvelles directives. Et c'est dans cette perspective que le Maroc a rappelé, les uns après les autres, ses imams installés aux Pays-Bas et en Espagne. Et aux voix sceptiques en Europe, notamment celles des députés et parlementaires de la droite, qui reprochent au Maroc de s'immiscer dans des affaires religieuses aussi sensibles que relevant de la souveraineté des pays d'accueil, le ministère de tutelle se veut rassurant. Au cœur des priorités que s'est fixé le conseil des oulémas pour le MRE, la coordination avec les pays d'accueil, mais aussi le dialogue entre toutes les confessions.

Tarik Qattab

Source: Le Soir Echos

Agence fantôme, l'hébergeur de son site à Dubaï!



Le site de l'Agence fantôme qui recrute, illégalement, au nom de l'Union européenne est hébergé par un serveur qui se trouve à Dubaï. C'est ce qu'ont révélé les investigations menées par les informaticiens de la délégation de la Commission européenne à Rabat. Celle-ci a d'ailleurs publié un communiqué pour avertir l'opinion publique: «il n'existe aucune agence de recrutement de l'UE ou qui peut s'en prévaloir».

L'utilisation de son drapeau par le site www.a-rue.com ne donne en aucun cas un

caractère officiel à ces communications, avertit la délégation. Les candidats à un contrat de travail en Europe doivent passer en principe par l'Anapec. L'Economiste a par ailleurs su que les annonces publiées dans la presse ont été déposées dans des agences hors Casablanca.

L'Economiste 201108



COMMUNIQUE DE PRESSE

La Communauté marocaine résidant à l'Etranger est outrée et scandalisée par le comportement irresponsable de monsieur El Yazami.

Communiqué reçu de [Hind Mokhtari](#)

<http://mrebourfa.canalblog.com>

[Top](#)

Belgique



«Il était temps que l'Europe s'intéresse au Sud»

Joëlle Milquet, vice-Premier ministre et ministre belge de l'Emploi et de l'Égalité des chances

- Le travail, condition principale pour l'intégration
- L'immigration n'a été pensée qu'en termes de sécurité

<http://milquetaumaroc.canalblog.com>

Exécutif des musulmans: Benjeloul poursuivi



Le parquet de Bruxelles souhaite poursuivre uniquement l'ancien vice-président de l'Exécutif des Musulmans de Belgique(EMB), Benjeloul Kissi, et seulement pour un détournement d'argent portant sur une somme de 1.000 euros

Le parquet requiert le renvoi des poursuites pour tous les autres présumés délits commis par l'inculpé.

Le parquet ne souhaite plus poursuivre les autres responsables de l'Exécutif inculpés. Il s'agit de l'ancien président de l'Exécutif des Musulmans, Coskun Beyazgül, qui était également président de l'asbl Gestion des Finances de l'Exécutif, le trésorier de l'asbl, Atila Aydogdu, ainsi que les deux prédécesseurs de Coskun Beyazgül, les anciens présidents Mohamed Boulef et Nourredine Moulahjoum.

Ils avaient tous été inculpés par le juge d'instruction Michel

Claise. Source: La Capitale. Bruxelles, lundi 17 novembre 2008, 13:38

Musulmans de Belgique : l'ex-vice-président poursuivi



Le Parquet de Bruxelles souhaite poursuivre uniquement l'ancien vice-président de l'Exécutif des Musulmans de Belgique (EMB), Benjelloul Kissi, et seulement pour un détournement d'argent portant sur une somme de 1.000 euros. (Le Soir)

<http://presidentpoursui.canalblog.com>

Le Maroc au Festival Cinéma Méditerranéen

Le Festival Cinéma Méditerranéen à Bruxelles investira cette année le Botanique pour la dixième fois, du 28 novembre au 5 décembre, et y fêtera ses vingt ans!

Le Festival vous propose de découvrir, en présence de nombreux invités, une soixantaine de films avec une Compétition internationale, un Panorama des productions récentes, une section documentaire Medoc, une section Vu à Bruxelles,...Le Med', c'est aussi des concerts tous les soirs, un marché méditerranéen, des soirées spéciales, des expositions, des débats ...

Nous aurons le plaisir de présenter plusieurs films marocains:



En attendant Pasolini

de Daoud Aoulad Syad (Maroc - 2008 - 1h40 - VO st fr)

Samedi 29 novembre - 17h - Salle de cinéma

Mercredi 3 décembre - 19h - Orangerie

Française

de Souad El Bouhati (France/Maroc - 2008 - 1h25 - VO fr)

Vendredi 28 novembre - 20h30 - Orangerie (soirée d'ouverture)

Vendredi 5 décembre - 18h45 - Orangerie

De Casa au paradis

de Hind Meddeb (France - 2008 - 45 min - VO st fr)

Samedi 29 novembre - 17h - Rotonde

I love hip hop in Morocco

de Joshua Asen & Jennifer Needleman (USA/Maroc - 2007 - 1h20 - VO st fr)

Mercredi 3 décembre - 19h - Rotonde

Cette année, pour son 20ème anniversaire et en ces temps de pouvoir d'achat morose, le Med propose les tickets au même prix qu'il y a 20 ans: prix unique pour toutes les séances : 3 euro

Places en prévente au Botanique (236, rue Royale) dès le 17 novembre ou en ligne via www.mocom.be

Contact : info@cinemamed.be - www.cinemamed.be - +32 (0)2 800 80 04

L'ambassadeur du Maroc à Bruxelles décoré par le Roi des Belges



L'ambassadeur du Maroc en Belgique, Mustapha Salahdine, a été reçu, mercredi à Bruxelles, par le Roi des Belges Albert II pour une audience d'adieu. Au cours de cette audience, le Roi Albert II a exprimé sa haute estime pour S.M. le Roi Mohammed VI et mis en exergue l'excellence des relations entre les deux pays.

A cette occasion, le Roi des Belges a décoré le diplomate marocain de la Grand-Croix de l'Ordre de la Couronne, en signe de reconnaissance à ses efforts en faveur du renforcement des relations d'amitié et de coopération entre les deux pays. A rappeler qu'au terme de sa mission en Belgique, M. Salahdine a offert récemment une réception en l'honneur de plusieurs membres de la communauté marocaine.

Cette réception a été l'occasion pour les nombreuses personnalités marocaines présentes d'exprimer leur mobilisation derrière S.M. le Roi et leur indéfectible attachement au glorieux Trône Alaouite. Députés, intellectuels, artistes et membres de la société civile ont loué les qualités humaines et professionnelles de M. Salahdine et souligné les efforts qu'il a déployés tout au long de sa mission en faveur de la communauté marocaine résidant en Belgique. Par MAP Publié le : 21.11.2008 | 15h22

Le Maroc refuse de rappeler ses agents secrets présents en Belgique



Tant que les trois agents n'auront pas été rappelés au Maroc, M. Winants, chef de la Sûreté de l'Etat, refusera tout contact avec la DGED.

Il y a six mois, Alain Winants, chef de la Sûreté de l'Etat belge, a demandé aux autorités marocaines de rappeler trois de ses officiers des services secrets présents en Belgique. Le Maroc a ignoré la demande, écrit jeudi De Morgen.

Comportement "inacceptable"

Les trois hommes auraient notamment eu, selon M. Winants, un comportement "inacceptable" en marge de l'enquête sur Abdelkader Belliraj et se seraient rendus coupables de pratiques de racolage. Les agents secrets, qui travaillent sous la couverture de diplomates à l'ambassade du Maroc à Bruxelles, auraient aussi agi contre la Sûreté de l'Etat. Ils sont toujours actuellement en poste à Bruxelles.

Ambiance tendue

La coopération entre la Sûreté de l'Etat et le service des renseignement marocains (DGED) a été mise à rude épreuve dans le cadre de l'affaire Abdelkader Belliraj, ce Belgo-Marocain actuellement détenu au Maroc et considéré comme le leader présumé d'un réseau terroriste. Il a aussi été informateur de la Sûreté de l'Etat.

Plus de contact avec la DGED

Tant que les trois agents n'auront pas été rappelés au Maroc, M. Winants refusera tout contact avec la DGED. Il a aussi précisé que les deux ministres compétents, celui de la Justice Jo Vandeurzen (CD&V) et de l'Intérieur Patrick Dewael (Open Vld), ont été informés de l'affaire. (belga/th)

20/11/08 11h11

Top

Europe



Se former pour "Mieux vivre ensemble"

Le Centre Interculturel Franco Maghrébin est une association laïque, qui œuvre depuis plus de 26 ans sur le département de Saône et Loire afin de promouvoir « Le mieux vivre ensemble ».

Ses activités principales sont la médiation, la prévention, la promotion de l'interculturalité (labelisée en 2008 dans le cadre de l'année européenne du dialogue interculturel).

Partant des préoccupations des acteurs sociaux, médico-sociaux, socioculturels... qui soulignent le manque d'information et de formation à propos des personnes issues de l'immigration, nous organisons des journées de formations qui ouvrent de manière pragmatique des pistes de réflexions et qui donnent des clefs afin de comprendre et de mieux prendre en compte d'autres données culturelles :

le 25 novembre : « La pluralité des modèles d'intégration en Europe » à Chalon sur Saône au siège social du CICFM, 7 rue de l'ancien collège.

Le 26 novembre : « Trajectoires des descendants d'immigrés et rapport à l'Islam » au Creusot 5 rue Guynemer.

Ces 2 journées de formations sont animées par Mme Kakpo Nathalie, doctoresse en sociologie, chercheuse en visite à Londres School of Economics et à l'université de Queen Maryn, formatrice en interculturalité.

Nous avons déjà plus de 35 professionnels inscrits pour ces 2 formations.

Au lendemain de l'élection de Mr Obama, premier président noir des Etats-Unis, ces formations viennent comme un clin d'œil marquer cette symbolique.

Téléchargez les programmes des deux journées :
[programme pluralité.doc](#)

[Trajectoires des descendants-programme.doc](#)

Pour une majorité de Français, l'immigration est une chance



Incroyable mais vrai. A en croire les conclusions du sondage commandé à TNS Opinion par le German Marshall Fund of the United States (1), dont les résultats ont été rendus publics lundi 17 novembre, les Français voient l'immigration d'un œil beaucoup plus favorable que les Américains, Britanniques, Allemands, Italiens, Néerlandais et Polonais. Vu les commentaires de certains internautes sur ce blog, on aurait pu en douter.

Mais les chiffres sont là. Contrairement aux Britanniques, les Français considèrent l'immigration comme une chance et non comme un problème (à 46% contre 35). Contrairement aux Italiens, ils rejettent massivement le lien entre immigration et criminalité (à 70%). Contrairement aux Britanniques encore, ils ne sont que 24% à juger que les étrangers prennent le travail des Français. Contrairement aux Polonais, ils estiment que les immigrants devraient être autorisés à s'installer définitivement et non temporairement en France (à 72%), et bénéficier des mêmes droits politiques (à 64%) et sociaux (à 81%) que les Français. Et contrairement aux Britanniques une nouvelle fois, ils estiment qu'il faut faciliter l'entrée légale des travailleurs ou étudiants étrangers (à 80%).

Si les Français se montrent relativement indulgents vis-à-vis des migrants eux-mêmes, ils sont d'accord à 82% pour que le taux des amendes infligées aux employeurs de sans-papiers soit relevé, et à 80% pour un renforcement des contrôles aux frontières. Pour autant, ils souhaitent (à 85%) que les montants consacrés à l'aide au développement des pays d'origine soit augmentée.

Apparemment, les Français ne sont pas non plus islamophobes. A la différence des Polonais, ils considèrent (à 66%) que les modes de vie occidentaux et musulmans sont conciliaires, et à 58% que les fidèles de l'islam ont beaucoup à offrir à la culture du pays d'accueil.

(1) Fondation américaine dont le but est de resserrer les liens transatlantiques. Cette étude cofinancée par plusieurs fondations a été réalisée entre le 29 août et le 29 septembre 2008 dans chacun des sept pays auprès d'un échantillon représentatif de 1000 personnes.

Source: Hexagone. 17.11.08

France

Pèlerinage à la Mecque

Information et conseils aux voyageurs



Dans la perspective du prochain pèlerinage, une brochure bilingue français-arabe a été éditée à l'intention des personnes se rendant en pèlerinage à La Mecque, pour rappeler les précautions indispensables à prendre avant le voyage et pendant le pèlerinage.

[Communiqué de presse](#) 19.24 Ko

[Brochure en langue française](#) 735.37 Ko

[Brochure en langue arabe](#) 2.87 Mo

40 imams diplômés cette année

Source : AFP



Quarante imams vont recevoir samedi leur diplôme de fin d'études à l'Institut Al-Ghazali de la Grande Mosquée de Paris, annonce aujourd'hui la Mosquée dans un communiqué.

Les imams ont suivi quatre ans de formation à l'Institut musulman Al-Ghazali, complétés pour certains par un cycle de cours à l'Institut catholique de Paris. Trois femmes figurent parmi les 40 imams.

D'autres étudiants, dont le nombre n'est pas précisé, recevront leur diplôme d'aumonier musulman.

L'imam est celui qui guide la prière et prononce le prêche. Ils sont actuellement environ 2.000 en France, dont seulement 600 sont des imams permanents, indique-t-on au ministère de l'Intérieur, chargé des cultes. Beaucoup d'entre eux n'ont pas reçu de formation spécifique et près de la moitié ne parlent pas français ou peu (seulement 20% d'entre eux sont français par naissance ou naturalisation), selon la même source.

L'institut européen de sciences humaines, dépendant de L'UOIF (Union des organisations islamiques de France), assure également la formation des imams (une vingtaine par an) mais sans faire appel au cycle de cours de la "catho". Source: Figaro 19/11/2008 | Mise à jour : 17:30

Mise au point sur la formation des imams par l'institut « Al Ghazali »

Comme suite aux réactions provoquées par l'article du quotidien LE FIGARO publié à la page 11 de son édition du mercredi 3 octobre 2007 sous la plume de Sophie de Ravinel et le titre « La Catho de Paris va offrir une formation républicaine aux imams », l'Institut Musulman de la Mosquée de Paris souhaiterait faire la mise au point suivante pour lever toute ambiguïté tant sur le fond que sur la forme.

<http://miseauptmosquee.canalblog.com>

L'immigration dans l'UE27 en 2006

40% des immigrants qui se sont établis dans l'UE27 étaient citoyens d'États membres de l'UE27



En 2006, environ trois millions d'immigrants étrangers¹ se sont installés dans un pays de l'UE27. Ces immigrants peuvent être divisés en deux groupes en fonction de leur nationalité: les citoyens d'États membres de l'UE27 (1,2 million de personnes) et les citoyens de pays tiers (1,8 million).

Les citoyens de l'UE27 migrant vers un État membre dont ils n'ont pas la nationalité ont représenté 40% des immigrants étrangers. Les autres 60% pouvaient être répartis en groupes de taille quasi égale, d'environ 15% chacun, comprenant les citoyens de pays européens hors de l'UE27 et les citoyens d'Asie, d'Amérique et d'Afrique.

En 2006, les plus grands groupes d'immigrants étrangers dans l'UE27 ont été les Polonais (environ 290 000 personnes), les Roumains (env. 230 000), les Marocains (env. 140 000), les Britanniques, les Ukrainiens et les Chinois (env. 100 000 chacun) et les Allemands (env. 90 000).

Ces chiffres sont extraits d'un rapport² publié par Eurostat, l'Office statistique des Communautés européennes. Les données de l'immigration sont établies à partir des sources nationales disponibles, complétées le cas échéant par des estimations d'Eurostat. Compte tenu des différences existant au niveau de la couverture et des définitions, les données ne sont pas totalement comparables et doivent être interprétées avec prudence. Le rapport comprend également des informations sur la répartition par sexe et par âge des immigrants.

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/pls/portal/docs/PAGE/PGP_PRD_CAT_PREREL/PGE_CAT_PREREL_YEAR_2008/PGE_CAT_PREREL_YEAR_2008_MONTH_11/3-18112008-FR-AP.PDF

[Top](#)

Agenda

INVITATION



Le Festival Cinéma Méditerranéen à Bruxelles, Rives d'Europe, Culture et Démocratie, le Centre Bruxellois d'Action Interculturelle (CBAI) et Coup de Pouce ont le plaisir de vous inviter à une **Rencontre-débat**

Le mercredi 3 décembre 2008, de 13h30 à 16h30

au Botanique (Salle la Rotonde - rue royale 236 à 1210 Bruxelles)
dans le cadre du 10ème Festival Cinéma Méditerranéen à Bruxelles

Sait-on que l'algèbre, la trigonométrie et la géométrie sont des inventions arabes ? Le sait-on pour le jeu d'échec ? La médecine, science des plus efficaces aujourd'hui doit beaucoup à de grands savants arabes du X ème et XI ème siècle tels Avicenne ou Az Zahrawi. Est-ce qu'on apprend que Christophe Colomb n'aurait jamais atteint les Amériques s'il n'avait bénéficié des savoirs en astronomie et cartographie initiés par les arabes ? À l'heure où l'on reparle d'énergie renouvelable, est-il connu que déjà au X ème siècle les arabes avaient mis en place d'ingénieux systèmes hydrauliques et éoliens ? Et le bel humanisme italien de la Renaissance, l'a-t-on déjà mis en face de celui irakien du XIII ème et IX ème siècle pour en constater la filiation ?

La rencontre sera animée par Roland de Bodt (chercheur et écrivain)

Avec comme invités : Lucas Catherine (écrivain), Abdelmalek Kadi (sous réserve), Hicham Chahidi (réalisateur de la série Lumières), Pierre Debauches (auteur et metteur en scène)...

Entrée gratuite !

Réservation souhaitée via le talon-réponse ci-joint

Colloque

L'homosexualité à l'épreuve des traditions



Dimanche 14 décembre 2008 de 16h00 à 19h00

De Pianofabriek, rue du Fort 35, 1060 Saint-Gilles

A l'occasion de la parution du livre
"Onder Mannen, la vie secrète des homosexuels Marocains"

Ebtrée: gratuite à condition de s'inscrire avant le 12 décembre 2008 sur
info@pianofabriek.be
ou 02 541 01 70

Moussem Festival des Arts

Pour clôturer le Festival Moussem, un double concert aura lieu à Bruxelles au Beurschouwburg, avec DJ U-Cef + Saïd El-Maghrebi



Saïd El-Maghrebi chante depuis le milieu des années'70 des chansons engagées qui ont pour thèmes le racisme, la faim, la liberté et la paix. A partir de 1982, il choisit de s'exiler et s'établit en France. En 1996, il est diplômé docteur en Musicologie à la Sorbonne. Il réside à nouveau au Maroc depuis 1994.

www.beursschouwburg.be

Rue Ortis 20-28 - B-1000 Brussel

T: 02 550 03 50 - F: 02 550 03 40

Accès : Métro De Brouckère - Tram 4-32-55-56

Agir localement contre les discriminations



Le réseau Ressources pour l'égalité des chances et l'intégration (RECI) et le Réseau national des centres de ressources pour la politique de la ville organisent avec le soutien de l'Acsé le séminaire "Agir localement contre les discriminations : le rôle des élu-e-s, de l'Etat et de la société civile" le 28 novembre 2008 de 9h30 à 16h30, théâtre Ravel, CISPA Ravel, 6 avenue Maurice Ravel 75012 Paris. L'occasion de présenter les résultats de 40 actions locales et de définir des pistes de politiques. Entrée libre. Bulletin d'inscription [ici](#) ou en ligne à cette adresse : www.crpve91.fr (rubrique "échanges").

Salon «Belgica» à Casablanca



La 3ème édition du salon «Belgica», une manifestation destinée à promouvoir les relations commerciales entre le Maroc et la Belgique, aura lieu du 25 au 28 novembre à Casablanca. Lors d'une conférence de presse tenue mardi à Casablanca, Takis Kakayannis, attaché économique et commercial auprès du consulat général de Belgique à Casablanca, a souligné que ce rendez-vous d'affaires et d'investissement bi-annuel vise à consolider les relations économiques et commerciales entre les opérateurs économiques marocains et leurs homologues belges.

Présentation à Paris des «Medays» 2008



L'Institut Amadeus a procédé, lundi à Paris, à la présentation de la première édition des «MEDays», qui se tiendra du 26 au 28 novembre à Tanger, sous le thème: «Le Forum du Sud pour une Méditerranée nouvelle». Lors d'un point de presse organisé à cette occasion, Younes Slaoui, vice-président de l'Institut Amadeus, a expliqué que le choix de la ville du détroit pour accueillir cet événement s'explique par la charge symbolique de cette cité «mythique».

[Editorial](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)

S'inscrire pour recevoir Dounia
News

Message propulsé par splio

Cliquez ici pour vous désinscrire